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香港文匯報訊（記者 連嘉妮）
2017年特首普選方案即將在香港
立法會表決，但反對派仍不斷提
出新「叫價」，包括把提委會
「公司票」轉作「個人票」等。
香港工業總會主席劉展灝昨日指
出，有關問題複雜，要詳細討
論，例如「個人」的定義是甚
麼，而且每間公司的模式、大小
不同，一年時間討論也未必足
夠，故希望先通過目前方案，然
後再就將來的修改作準備。
劉展灝昨日在電台節目中表

示，商界均認為，以「公司票」
轉「個人票」可以探討，但有關
問題複雜，要詳細討論，不能隨
便修改。「例如個人的定義是甚
麼，而且每間公司的模式、大小
不同。」他又說：「『公司票』
轉為『個人票』，是否『個人』
到員工這一層呢？若是這樣，便
較難反映商界的觀點角度。因
此，這個修改的確需要一段不短
的時間討論。」
他認為，2017年特首普選辦法

方案只是起步點，日後仍有優化空
間，包括探討把提委會的「公司
票」轉作「個人票」，循序漸進的
民主進程適合香港。因此，他希望

先通過目前方案，然後再就將來的
修改作準備。
出席同一場合的中華廠商聯合

會會長李秀恒強調，提委會體現
「均衡參與」的重要性：「提委
會有不同界別，包括專業人士、
勞工界，也包括老闆、政界，正
正反映均衡參與；而提委會加普
選這個安排，就是同時有不同界
別，也有『一人一票』包含在內
的選舉。正如立法會選舉，有分
區和功能界別。」

李秀恒：商界接受循序漸進
李秀恒又說，商界接受循序漸進
這方式，因為大家都想社會穩定，
作出變化會較少風險。今次若通過
方案，政制發展邁進了一大步後，
將來還可以就不同的修改進行討
論。

范太：定義不清 現階段不可行
全國人大常委范徐麗泰昨日指

出，提委會「公司票」轉作「個人
票」定義不清，如一間公司所有僱
員都變成有投票權，改變太大，現
階段不可行，因此討論已無意思，
應專注爭取立法會反對派議員通過
政改方案。

曾鈺成：下屆政府肯定不會重啟「政改五步曲」 范太批反對派不提建議 非真正交流
香港文匯報訊（記者 連嘉妮）特首

普選方案在立法會表決進入倒數階段，
香港反對派仍然提出諸多要求，要中央
調整方案內容。全國人大常委范徐麗泰
昨日批評，反對派除了要求撤回全國人
大常委會「8．31」決定外，並無提出
有建設性的建議，只是要求中央讓步，
自己步步進迫，並非真正交流和磋商。
她促請大家應先讓香港市民2017年普選
行政長官，踏出普選一步，再討論如何
優化下次普選。

「8．31」深思熟慮後莊嚴決定
范徐麗泰昨日出席佛教活動後強

調，全國人大常委會「8．31」決定是
中央的原則底線，絕不會撤回，「這
是人大常委會經過深思熟慮後作出的
莊嚴決定，是不會改變的，但目前反
對派仍然經常高呼撤回『8．31』及
『重啟五步曲』，這是令對方無法做
到的要求。我有參與『8．31』決定，
我明白這是目前香港情況下最可行的
方法。」
她又批評，反對派除了要求撤回「8

．31」決定外，並無提出希望改動的地
方，只是要求中央讓步，自己就步步進
迫，並非真正交流和磋商，「這些討論
是沒有意思的。」

香港文匯報訊（記者 李自明）香港立法會
最快下月表決特首普選方案。在最後的關鍵抉
擇時刻，立法會主席曾鈺成建議香港社會各界
成立「政制發展諮詢委員會」，參照過往香港
基本法諮詢委員會的溝通模式，讓中央與反對
派搭建溝通平台，說明中央有誠意繼續推動香
港政制向前發展，反對派亦可向支持者交代
「袋住先不是袋一世」。曾鈺成並引述政府權
威人士指，若特首普選方案被否決，下屆政府
肯定不會重啟「政改五步曲」。
反對派至今仍然執意否決特首普選方案。曾

鈺成昨日接受傳媒訪問時指，自己認為目前特
首普選方案通過機會仍等於零，「正如兩輛車
認為相撞都沒有所謂、撞得起。現時不是『諗
唔諗到計』的問題，很多人曾經提出好多計，
但每提出來『泛民』都感到『嘥氣』，中央就
表明『泛民』有興趣才傾。若雙方樂見方案被

否決，任何人促成方案都是自作多情。」
曾鈺成建議，香港社會各界可成立「政制發

展諮詢委員會」，讓中央與反對派搭建對話平
台，「如果中央與『泛民』不讓步，即使表決
前促成會面都沒有大作用。但若由中央管理香
港事務的官員直接聽取各界意見，這是最理想
的，說明中央有誠意繼續推動政制向前。若果
方案獲得通過，就可以立刻討論優化提名委員
會的組成；若方案被否決，則重新糾纏於人大
『8．31』框架。」

引述政府權威人士斬釘截鐵言論
被問到下屆特區政府會否重啟「政改五步

曲」，曾鈺成引述政府權威人士指，若普選方
案被否決，下屆政府肯定不會重啟「政改五步
曲」，「有一個政府權威人士斬釘截鐵地表
明，下屆政府肯定不會重啟『政改五步曲』。

全國人大『8．31』決定就是底線，若果下屆政
府重新提交人大『8．31』決定（下的方案），
仍然係嗌餐懵，通過唔到的話，提嚟做乜？」
被問及會否辭去主席職位投票，曾鈺成重

申，若屆時只欠他一票，普選方案就會獲得通
過，他會不惜放棄主席職位投票，「我依然認
為要咬緊牙關通過政改，通過總比否決好。我
明白這是困難的，但總好過甚麼都無法通過。
如果因為我那票（沒有通過），過了三年、五
年、十年，我會懷疑當日如果投下一票，香港
局面不會這樣？我會感到恨錯難返。」
對於有分析指，立法會表決特首普選方案

後，將有利建制派未來兩年的選情，曾鈺成反
駁說：「千祈唔好信甚麼形勢大好。若大家以
為表決特首普選方案、發生『佔中』後，『泛
民』就殘晒啦，以為瞓喺度就贏到？這是一定
死。」

抗拒「白色恐怖」團體今遊行撐屈穎妍
香港文匯報訊（記者 李自明）專欄作

家屈穎妍早前在《頭條日報》撰文，力
撐警隊在拉錯智障男事件中沒有過失，
旋即惹來激進反對派恐嚇及攻擊，並接
獲「死亡恐嚇」。「正義聯盟」及「撐
警大聯盟」昨日發表聲明批評，近年香
港出現太多「白色恐怖」，打壓言論自
由，質疑這些「白色恐怖」來自反對派
及個別傳媒，透過散播虛假消息殺人於
無形，「正義聯盟」及「撐警大聯盟」
今日發起「支持屈穎妍大遊行」，誓不
向惡勢力低頭。

記協漠視反對派惡行 雙重標準
「正義聯盟」及「撐警大聯盟」昨日發
表聲明指，近年香港出現太多「白色恐
怖」打壓言論自由，最諷刺的是，這些
「白色恐怖」竟是來自聲稱「爭取民主」
的反對派，「每當出現與『泛民』的不同
意見，就會被一窩蜂言論攻擊、侮辱、起
底、恐嚇。可悲的是，『記者協會』從來
不聞不問，反而對部分捕風捉影的事情，

則大鑼大鼓指責打壓言論自由。」

變本加厲 公器私用抹黑李偲嫣
聲明續指，「正義聯盟」召集人李偲

嫣自2010年起，以「香港家長聯會」會
長身份，積極爭取家長權益，並在2012
年支持德育及國民教育，遭受四方八面
的言論打壓及侮辱，甚至接獲「死亡恐
嚇」。「正義聯盟」2013年成立後，打
壓更是變本加厲，「最嚴重的是，部分
有明顯政治傾向的傳媒公器私用，利用
媒體力量對李偲嫣和『正義聯盟』作抹
黑報道。」
聲明直言：「散播虛假消息的源頭，竟然

來自傳媒，這些殺人於無形的報道，遠比現
在的網絡欺凌嚴重得多。這些狠毒的傳媒，
才是打壓言論自由和新聞自由的元兇！」
「正義聯盟」及「撐警大聯盟」將於本
周日在中環遮打花園發起「支持屈穎妍大
遊行」，以行動支持屈穎妍，並向外界再
次聲明：「永不向打壓言論自由的惡勢力
低頭！」

香港文匯報訊（記者 李自明）星島新聞集團早前
舉辦全港校際辯論總決賽，遭激進反對派「騎劫」搗
亂，造成嚴重滋擾。星島新聞集團近日向示威者，
包括「社民連」議員梁國雄（長毛）、「人民力量」
執委譚香文及譚得志發出律師信，指他們的示威行動
對主辦機構造成損失，要求三人賠償，並承諾今後不
會在主辦機構的活動作出同樣行為。梁國雄昨日辯
稱，他看不到事件有任何民事訴訟的理由，亦不明白
主辦機構有何損失，因此不會停止示威。

5天內須回覆 否則展開訴訟
《星島日報》昨日報道指，星島新聞集團前日向
梁國雄、譚香文、譚得志發出發出律師信，要求三
人賠償，並承諾今後不會在主辦機構的活動作出同
樣行為。律師信並要求三人須於5天內回覆，否則
會向他們展開法律訴訟程序。
梁國雄昨日回應時「死撐」稱，他看不到事件有

民事訴訟的理由，「我不明白星島集團主席何柱國
在事件上有何損失？如果今後示威者向出席活動官
員示威，就要面對民事起訴，這樣會無日無之。如
果政務司司長林鄭月娥今後再出席同類型活動，我
仍然會示威。」

長毛等搗亂辯論賽 星島索償

各界：否決政改是嚴重歷史錯誤
公聽會促反對派顧政治現實 順應民意落實2017普選

立法會政制事務委員會昨日舉
辦第二場公聽會，政制及內

地事務局副秘書長梁松泰出席聆聽
各方市民意見。新論壇發言人在會
上表示，雖然今次普選方案未符合
一些人的期望，但讓全港500萬合
資格選民有投票權、讓香港政制向
前行出一步，始終是一大進步。他
又指，若今次方案被否決，香港政
制原地踏步，但反對派卻無法為香
港民主發展另闢蹊徑，提出切實可
行的普選辦法，這種非理性、不務
實、一拍兩散的做法，只會令香港
普選走上冤枉路，實非港人之福。

新論壇倡強化中央香港互信
新論壇希望各黨派在政改問題
的十字路口上，考慮目前香港的
政治現實，考慮政制要繼續發展
推進，以及考慮市民期望，顧及
香港社會整體長遠利益，讓香港
2017年成功落實普選，化解當前
社會矛盾和停止長期內耗，透過
實踐和良性互動來強化香港和中
央的互信，逐步優化選舉制度，
讓政制向前發展。

邵家輝：反對派吵鬧無貢獻
自由黨副主席邵家輝批評，反對
派要求特首普選要符合「國際標
準」，但又無法提出「國際標準」
定義，「反對派爭取民主十幾年，
日日坐在立法會吵吵鬧鬧，但對香
港有咩貢獻？」

楊浩泉：普選好過原地踏步
自由黨青年團副主席楊浩泉則
指，民主選舉帶來競爭性，令特首
候選人的政綱更貼近民意，強調由
500萬市民選出特首，一定比原地
踏步好。

鄧志豪：堅持「國際標準」無謂
另一出席公聽會的青年鄧志豪

表示，民主選舉辦法於世界各地
均有不同之處，英、美、法等國
家都有不同的選舉制度，質疑反
對派為何仍要堅持所謂的「國際
標準」，「難道我們不可有自己
特色的選舉制度嗎？」

楊君豪：反對派憂抗爭力量消耗
「寰球政治策略研究組」召集

人楊君豪質疑，反對派堅持否決
政改，是擔心抗爭力量被消耗，
「普選產生的特首，閒閒地都一
二百萬票，多過立法會議員三幾
萬票。」

呂鴻極：勿以港人利益作賭注
市民呂鴻極表示，民主本來就是

少數服從多數，否決普選方案，將
是嚴重錯誤的歷史決定，後果沒有
人可承擔。他期望反對派議員不要
挾持700萬港人利益作賭注，為了
香港未來着想，支持特首普選方案
通過，繼續為香港經濟民生作出貢
獻。

梁松泰：方案合港情 最有機會通過
政制及內地事務局副秘書長梁松

泰回應時表示，在會上聽到有支持
和反對意見。他重申，根據長時間
諮詢、聽取各方意見及仔細考慮
後，才得出現時的普選方案。他認
為，目前特首普選方案既符合香港
基本法及全國人大常委會相關決
定，也符合香港實際情況，並且最
有機會獲立法會通過。他呼籲立法
會議員支持方案，令全港500萬合
資格選民可於2017年以「一人一
票」方式普選特首。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府上月公布的特首

普選方案，合憲合法合情合理，得到香港市民廣泛支持，但

反對派仍堅稱要否決方案。在昨日的立法會政制事務委員會

公聽會上，社會各界人士均表示，若方案最終被否決，將會

是嚴重錯誤的歷史決定，後果沒有人可承擔。他們希望反對

派在政改的關鍵時刻，考慮目前的政治現實及市民期望，顧

及香港社會整體長遠利益，讓2017年成功落實普選，化解

當前社會矛盾和停止長期內耗。

立法會政改小組委員會連續兩星
期召開公聽會，大批「騎呢」網民
空群而出「騎劫」，無所不用其極
「鬥出位」。「人民力量」執委譚
得志（「快必」）發言時聲稱，由

1,200人組成的提名委員會，是「阿婆吮完白雲鳳
爪再畀你吮，譚耀宗，你阿媽最鍾意食嗰啲。」
隨即被委員會主席譚耀宗批評「講粗口」，下令
逐出議事廳；另一「人力」成員錢寶芬亦因站立
聲援「快必」，最終亦被保安員抬走。

譚耀宗早前裁定，多個報名出席公聽會的團體
名稱「欠莊重」，不得在會議上使用，但在昨日

的公聽會上，一干人等紛紛讀出他們「代表」的
團體，例如「我要真金裝特級蠔油關注組」、
「關注狗公過多大聯盟」等。

陳鑑林憂社會愈走愈激
民建聯議員陳鑑林批評，有人刻意在公聽會

「搞事」、講粗口，擔心香港社會愈走愈激，又
指去年持續79天的違法「佔領」行動，已對香港
經濟、民生、法治造成極大破壞。

多名市民發言時力撐政改，市民吳龍飛表示，
提委會可保障各界別的利益，「如果有『公民提
名』，只會提名長毛（梁國雄）、李卓人，施政

只會『側埋一邊』，公平嗎？」他批評反對派發
動「佔中」搞亂香港，把歪理說成真理，向學生
「洗腦」，「我們中產唔出聲，唔代表好蝦！」

市民李頌明即席唸出南唐後主李煜的《虞美
人》改編版：「政改爭拗何時了，衝突知多少，
立會昨夜又通宵，社稷福祉蹉跎拉布中。普選特
首應猶在，只盼泛民改。問君能有幾多愁，歪曲
政改普選最堪憂。」

「人民力量」議員陳志全不滿公聽會沒有問
責官員出席，連上周有份出席會議的政制及內
地事務局副局長劉江華亦缺席。但有市民其後
表示，認同反對派經常謔稱劉江華是「垃圾
桶」，「因為全部『泛民』都係垃圾，你都包
容到！」

■記者鄭治祖

「快必」辱女性被逐 譚耀宗批「講粗口」
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■梁松泰
重申，根
據長時間
諮詢、聽
取各方意
見及仔細
考慮後，
才得出現
時的普選
方案。
彭子文 攝

■「人力」錢寶芬被保安員抬走。 ■「騎呢」「快必」被逐出議事廳。

■吳龍飛表示，提委會可保
障各界別的利益。

彭子文 攝

■陳鑑林表示，擔心香港社
會愈走愈激。 彭子文 攝

■譚耀宗(中)指「快必」「講粗口」，下令把他逐出議事廳。 彭子文 攝


